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四川省经济和信息化委员会办公室文件

川经信办〔2015〕89 号

四川省经济和信息化委员会办公室

关于印发王建明同志在全委保密工作

会议上的讲话的通知

各直属（代管）单位、机关各处（室、办）：

现将省经济和信息化委党组副书记、副主任王建明同志 8 月

21 日在全委保密工作会议上的讲话印发你们，请结合实际，抓好

贯彻落实。

四川省经济和信息化委员会办公室

2015 年 9 月 2 日
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信息公开选项：主动公开

四川省经济和信息化委员会办公室 2015 年 9 月 6 日印发
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在全委保密工作会议上的讲话

王建明

（2015 年 8 月 21 日，根据录音整理）

同志们：

今天这个保密工作会是应委党组的要求而召开的，是委党组

精心把握我委面临的新形势和所肩负的使命，按照中央保密委和

省委保密委的要求而做出的重要安排。

今天委内各个处（室）和有关直属单位的负责同志亲自参会，

说明通过这么多年来的教育和工作，大家深刻认识到保密工作的

重要性。其实我也有一个很强的体会，保密工作是我们领导干部

的基本政治素养。领导干部的培养很不容易，在很多不经意的地

方，可能你不小心就犯错了。所以，领导干部在自身的工作中要

做到有作为，其实有很重要的一条，除了我们现在经常讲的廉洁

自律这个为官修德的基本素养外，还得有安全意识。现在不安全

的事情太多，就廉洁自律而言，我们在生活和工作中要始终贯彻，

才能终老一生；就保密工作而言，不出事则已，一出就是大事。

保密中的失泄密案件，除了被人为收买的或为间谍窃取的，更多

的都是工作的不经意或者保密意识淡薄造成的，是工作中从政行

为不规范或者操作行为不规范造成的。刚才红松同志给大家传达

了栗战书、戴应军、陈光志等中央保密委和省委保密委有关领导

同志的重要讲话，其实都是在语重心长的警示大家，作为我们党

的同志和国家政府机关工作的同志，一定要牢固树立保密意识。

今天，受党组的委托和要求，我来给大家讲一讲，来给大家敲敲
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警钟，跟大家一道来受教育，一道来增强我们的保密意识，目的

就是要确保将我们的保密工作做得更好。

刚刚红松同志通报的很多案例，不管当事人主观上有没有意

愿，但是都必须为其客观后果承担相应责任，这就是我们的纪律。

现在讲从严治党、依法治国，其中都必须把纪律和规矩挺在前面。

什么规矩？就是我们党保密方面的规矩。如何在我们经济和信息

化系统比较重要的岗位上让大家自觉遵循这个规矩，除了教育思

想观念上要引起重视外，还得有一个制度，要用制度管人。委办

公室根据有关要求起草了一个管理制度，刚才顺睿同志已就制度

给大家作了很好的讲解。但这个制度还是一个初稿，大家还需结

合实际工作有针对性的修改，尽量融入中央和省里的有关规定，

结合我委的自身特点搞一点切实可行的，方便大家记忆和操作，

随时又能提醒大家。下一步，委内各个处（室）和各直属单位，

还应在保密要害部门和部位，将保密制度上墙。

在我们身边、生活的点滴中也还存在一些保密隐患，一些直

属单位认为无密可保，很多企业专利保护意识很淡薄，其实不仅

在四川，在全国都存在这些问题。很多企业希望发展的愿望很强

烈，有了新技术都希望马上找到投资者，迅速转化为生产力。但

是，在推进项目过程中一定要注意保密，尤其是核心技术，一定

不要被人窃取。所以，在日常工作中增强保密意识，既是为了我

们单位的安全，又是为了我们自身项目的安全，还是为了我们自

身经济的健康发展。在党组学习讨论的时候，我也谈了关于开展

保密工作的体会。经济和信息化委是全省的工业主管部门和信息

化主管部门，肩负的职责是经济和信息化工作，我们现在保密斗

争最激烈的领域就是信息化。信息安全重要到什么程度？重要到

我们党的总书记亲自披挂上阵来担任国家安全领导小组组长，大
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家可想而知现在安全问题的严重性，几乎到了没有什么密能保的

地步，全是四面透风的墙，请问我们这个国家还安全么？一旦发

生紧急的、重大的国家安全问题，我们首先就处于一种被动挨打

的局面。由于自身信息技术跟不上，我们电子信息领域的很多硬

件、零部件、器件，尤其是核心关键部件，几乎都是国外进口的，

都被留有后门。我们强调要大力发展电子信息产业，既是为国争

光，也是强筋健骨，更是推动我们自身发展需要。

现在的失泄密案例比比皆是，除了刚才通报的，在政治斗争

和意识形态的渗透过程中都有很多，前段时间发生的香港学生闹

民主之事，就是因为在这些方面出了问题。所以，我们的保密工

作无处不在，渗透在生活的每一个细节和工作的每一个环节上。

很多中央保密委的领导同志大声疾呼，现在这种情况下我们唯一

能做的就是把该保密的东西一定得保住，这是最基本的底线。什

么需要保住？就是涉及国家安全、重大国计民生、重大国际事务

的，该保住就要保住，而且要立军令状，采取铁的纪律来保住我

们国家的核心秘密。我们的保密工作还任重道远，这里我想结合

实际提三点要求：

一、筑牢思想防线，增强保密意识

我们各级各部门的一把手，首先要筑牢思想防线，增强保密

意识。今天各处（室）和直属单位的领导亲自参会，说明大家的

政治素养在提升、在进步。负责人没来参会的单位和部门，与会

同志回去后一定要做好会议精神的传达和学习工作。另外，各单

位各部门应结合实际再梳理一下，应该像抓党风廉政建设一样抓

保密工作。党风廉政建设一个重要环节就是要梳理权力运行中容

易失控的关键环节，要明确风险点在哪里，以便采取措施去控制

风险点，从而保证党风廉政建设的质量。保密工作要求更高，一
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旦出事都是硬性的。一切工作、一切事情的着眼点都要放在不能

出事上，各单位各部门要梳理我们的秘密有些什么，涉及国家安

全的是秘密，技术领先、技术进步的成果，以及项目中的核心关

键技术也应该是秘密，某些申请了专利的更要思考能否得到保

护。技术创新和技术改造中，也应梳理有多少成果该属于保密的。

现在全省在大力发展信息安全产业，办公室就设立在经济和

信息化委，我们责任重大。现在的基础条件很好，可以支撑把我

省的信息安全产业做得更强，做到全国领先。信息安全核心的问

题的是要在产业中体现保密技术手段和技术成果。现在很多领导

同志都在呼吁搞安全手机，这个是顺应产业发展需要。但是我们

也要注意到，若没有安全意识，搞再多的安全手机可能也要出事。

保密工作在各个环节中都得加强，说到底还是要筑牢保密意识，

凡事预则立不预则废，要先有这个意识，才能给自己一个安全的

底线。当前，我省电子商务、电子政务等信息化应用系统也在大

力建设，其中所伴随的一个基本要求就是保密安全，办公室处理

涉密公文的微机要与互联网分割，手机不能随便拍摄相关公文，

特别是不能去拍摄涉密公文，以免受到攻击造成泄密。不管工作

多急，保密的底线都不能触碰。

刚才举的这些例子和可能会发生的一些现象，跟我们的工作

和生活密切相关。各位同志的保密意识一定要增强，各位处长回

去后要向处内同志传达，具体经办的同志要落实自身责任，各直

属单位重要涉密部门也要落实责任，一旦出了问题要环环可追

溯，才能把责任落实到位。要把可能会出问题的关键点管控好，

要牢固树立保密无小事的观点，确保经济和信息化委工作和生活

的安全。

二、把握重点，抓住关键，进一步加强我委保密工作
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近几年，我委的保密工作做得不错，多次受到省保密局的表

扬和表彰。但保密工作从来没有止境，永远在路上。在抓重点、

抓关键的工作中，我们要突出做好四个方面的工作。

一是要抓好保密制度的完善和落实。同志们要根据工作实

际，尽快梳理和提出对制度草案的修改意见并报委办公室，争取

在下月初正式印发实施。另外，大家一定要自觉遵守保密工作制

度，严格按制度办事，把保密制度变成日常工作的自觉行动。

二是要抓好保密工作领导责任制。以我委来讲，保密工作第

一责任人就是主任，现在是新有同志。分管保密工作、分管办公

室的同志是具体责任人，现在是我本人。办公室主任，办公室负

责保密工作副主任，以及机要室、文书室的相关同志都是涉密的，

都有具体责任。从领导责任来讲，委里成立了保密工作领导小组，

并在委办公室设立了领导小组办公室，其职责是推动全委保密责

任的落实，同时也为各处（室）做好保密工作服务。各个处（室）

因为工作需要定密，必须要经过鉴定，不要擅自定密。涉密文件

的传阅、复制、管理等要严格按照有关规定执行，相关制度务必

认真落实。

三是要抓好关键环节的管理。关键环节如涉密比较多的机要

室、收发室，涉及我们一些秘密文件的收发、运转，责任重大，

首先要管住管好。保密措施还有一些硬件上的要求，比如设立保

密柜、保密箱等，凡是需要和能够配备的，我们一定要抓紧配备。

四是要抓好计算机网络的安全管理。网络安全是保密工作的

重点领域，我委现在对外宣传有党政内网和党政外网，第一，从

环节上看，谁提供的信息谁就得负责，这个原则要坚持。宣传是

有纪律的，谁起草、谁把关审定同意的，都得有人负责。第二，

凡是能够上网的，要做到信息畅通，该上报的上报，该下达的下
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达，使得信息能及时输送出去，但也应有专人统一把关，做到及

时准确又不出事。负责网站维护的管理人员和负责同志也要积极

履行自己的职责。

三、抓住机遇，大力发展信息安全产业

发展信息安全产业是省委省政府赋予经济和信息化委的职

责和使命，省里专门成立了领导小组和推进办，希望通过这样培

植好全省的信息安全产业，把它做大做强，为我们国家的保密工

作、国家安全、国家新兴产业发展做出贡献。其中很重要的一条，

就是要在推进产业中把我们的保密技术要求和工作要求贯穿在

产业培育的全过程中。最近，我委制订并报请省政府印发《四川

省信息安全产业发展规划（2015-2020）》，这个规划中也要把我们

的保密技术和工作要求贯彻进去。其实如果离开保密工作的技

术，信息安全产业就只有信息产业而没有安全产业。在我们的研

发、生产、创新、营销各个环节中，不仅要注意保密，还要力争

树立我们的信息安全产品品牌。在军民融合和产业推进过程中，

对信息安全的要求更高，在信息领域、电子领域，在军事方面的

争斗，很多核心的问题就是保密。谁在保密技术上领先一筹，谁

就有制敌的杀手锏，所以要把起点定位高，才能更快更安全的推

动产业发展。

同志们，总体来讲，保密工作责任重大、使命光荣。今天之

所以开这个大范围的会议，不光是因为我们的工作职责和性质所

在，也是希望大家通过会议加深对保密工作的认识，聚集大家的

力量来做好保密工作，为建设平安经信委付出更多努力，做出我

们每一个同志的贡献。

谢谢大家。


